

Synthèse Biblique de Propos, Doctrine et Pratique de l'Église Chrétienne Évangélique

SYNTHESE DOCTRINALE DES ARTICLES DE FOI

LA TRIE
SAINTIE
BIBLE

Les versions issues de la réforme protestante sont toutes basées sur le Texte Reçu : la Bible d'Olivétan, la Bible de Calvin dite de l'Epée, la Bible de Genève (1669), la Bible Martin et la Bible Ostervald.

Les versions plus récentes et les révisions dites modernes sont quant à elles toutes basées sur le texte minoritaire. De plus, elles sont pour la plupart sous copyright, les hommes cherchant ainsi à s'approprier la Parole de Dieu.

Un certain nombre de divergences existe entre ces deux sources. Comme nous l'avons déjà vu, la Parole de Dieu est unique : il ne peut donc pas y avoir plusieurs sources valables dès lors qu'on constate des omissions, des rajouts ou des contradictions.

Attaché à la véritable doctrine qui doit être enseignée, afin qu'il soit capable, tant d'exhorter, selon la saine doctrine, que de convaincre ceux qui s'y opposent. Tite 1 :9

Contents

1. La Sainte Bible.	3
1.1 <i>La définition de l'inspiration</i>	3
a) Révélation	3
1.2 <i>Son inspiration.</i>	4
1.3 <i>Autorité</i>	5
1.4 <i>Inerrance</i>	5
1.5 <i>Illumination</i>	5
2. Les théories inadéquates de l'inspiration	6
2.1 <i>La théorie de l'inspiration naturelle ou de l'intuition.</i>	6
2.2 <i>La théorie selon laquelle les pensées, mais non les mots, sont inspirées.</i>	6
2.3 <i>La théorie selon laquelle la Bible contient la Parole de Dieu</i>	7
2.4 <i>La théorie de la dictée</i>	7
3. La doctrine biblique de l'inspiration : résumé	7
4. Les preuves de l'inspiration	8
4.1 <i>Le caractère de Dieu</i>	8
4.2 <i>Le caractère et les affirmations de la Bible</i>	9
5. Son Canon	9
5.1.1 <i>Son Autorité.</i>	11
5.1.2 <i>Son interprétation</i>	11
5.1.3 <i>Les Ressemblances Bibliques de la Parole de Dieu</i>	12

1. La Sainte Bible.

C'est la Parole Inspirée de Dieu, Innérable (qui ne peut contenir d'erreurs) et infaillible (qui ne peut se tromper).

1.1 *La définition de l'inspiration*

Pour donner une définition précise et adéquate de l'inspiration, il nous faut d'abord considérer plusieurs concepts théologiques connexes (liés étroitement avec d'autres choses). et réfuter les fausses théories. Les termes connexes sont révélation, inspiration, autorité, innérance et illumination.

a) Révélation

Dieu s'est révélé Lui-même dans la nature, l'histoire et la conscience. Il s'est également révélé dans Son Fils et dans Sa Parole.

Différents types de révélations :

- a) La révélation directe
- b) la révélation indirecte
- c) la révélation immédiate
- d) la révélation médiate (*qui agit ou se fait indirectement. Indirect.*)

La révélation concerne la communication de la vérité que l'on ne pourrait pas découvrir autrement; **l'inspiration** concerne l'enregistrement de cette vérité révélée.

Nous pouvons avoir une révélation sans inspiration, comme cela a été le cas avec un grand nombre d'enfants de Dieu dans le passé. Par exemple, Jean entendit les voix des sept tonnerres mais il ne lui fut pas permis d'écrire ce qu'elles avaient dit (Apocalypse 10.3).

Nous pouvons aussi avoir une inspiration sans une révélation directe, comme lorsque les auteurs ont mis par écrit ce qu'ils avaient vu de leurs propres yeux ou découvert par leurs recherches, c'est le cas de Luc: 1.1-4

Puisque plusieurs ont entrepris de rédiger un récit des choses qui sont reçues parmi nous avec une pleine certitude, comme nous les ont transmises ceux qui, dès le commencement, ont été les témoins oculaires et les ministres de la parole, il m'a semblé bon à moi aussi, qui ai suivi exactement toutes choses depuis le commencement, très excellent Théophile, de te les écrire par ordre, afin que tu connaisses la certitude des choses dont tu as été instruit

Voir aussi 1 Jean : 1.1-4

Luc en tant qu'historien, a cherché des documents écrits et a vérifié des traditions orales pour écrire son Évangile, et il a été un témoin oculaire d'une grande partie des Actes. Jean, d'un autre côté, reçut la plus grande partie de l'Apocalypse par une révélation directe de la part de Dieu. Les deux hommes

furent inspirés dans la rédaction de leurs matériaux, mais ils avaient reçu ces matériaux de manière différente. Bien entendue, dans le sens plus large nous considérons la totalité des Écritures comme étant la révélation que Dieu a donnée de Lui-même; une partie de la révélation est venue directement, et une autre indirectement.

1.2 Son inspiration.

Note : Il ne s'agit pas ici d'une inspiration naturelle, telle que l'admettent les rationalistes modernes, mais d'une inspiration surnaturelle. L'inspiration dont nous parlons est une opération vraiment divine, une connaissance infuse de la part de Dieu dans l'esprit de l'homme, en vertu d'un acte immédiat et intrinsèque aux lois naturelles qui gouvernent les facultés.

Remarquez que l'intuition naturelle est aussi l'effet d'un acte divin, car la raison nous vient de Dieu ; mais elle diffère de l'inspiration proprement dite en ce qu'elle a lieu conformément aux lois ordinaires de la nature. (Dans le genre ordinaire, on parle souvent du sixième sens des femmes comme pour dire qu'elles vont preuve d'une plus grande sensibilité face aux événements de la vie)

Que si l'on veut donner le nom d'inspiration à cette connaissance, en tant qu'elle est vive, instantanée, produite par une pensée qui agit fortement sur notre esprit, il faut distinguer l'inspiration naturelle de l'inspiration surnaturelle, l'inspiration de l'artiste du poète, du philosophe, de l'inspiration des écrivains sacrés, qui mirent par écrit ce que leur insufflait le Saint Esprit.

La Bible donc, nous croyons en son inspiration verbale et plénière par l'Esprit Saint, aux saints prophètes, évangélistes et apôtres qui on écrits les soixante-six livres canoniques qui intègrent la Bible, sachant qu'ils ont été préservés, par le même Esprit Saint de toutes erreurs et de toutes contradictions tout pendant qu'ils les écrivaient.

“Verbale et plénière”, signifie que le contenu Biblique en sa totalité, les thèmes tout autant que les paroles, ont été inspirés par Dieu, Qui révélait à l'écrivain sacré les sujets à enregistrer et lui donnait, tout en utilisant son propre langage, les mots adéquats, le guidant de façon telle, que ce dernier enregistrait toutes choses avec exactitude. Un tel procédé, mis en œuvre par l'Esprit Saint, garanti que la Bible toute entière, (et non seulement quelques-unes de ses parties), est bien la Parole Inspirée de Dieu

Psaumes 12:6; 119:140; 2 Timothée 3:15 à 17; 2 Pierre 1:21; 1 Pierre 1: 9 à 12; 1 Jean 5 : 11à 13 ; Luc 24: 27 et 44 à 48 ; Matthieu 22: 29; Jean 5: 39 à 47; Romains 1:2.

L'inspiration concerne donc l'enregistrement de la révélation ou de la vérité. L'Esprit de Dieu poussa des hommes à écrire les 66 livres de la Bible.

Hommes frères, il fallait que fût accomplie cette écriture que l'Esprit Saint a dite d'avance par la bouche de David, touchant Judas, qui a été le guide de ceux qui ont pris Jésus Actes 1.16

Et l'Esprit Saint aussi nous en rend témoignage ; car, après avoir dit: "C'est ici l'alliance que j'établirai pour eux après ces jours-là... il dit: "Et je ne me souviendrai plus jamais de leurs péchés ni de leurs iniquités". Hébreux : 10.15-17

Car la prophétie n'est jamais venue par la volonté de l'homme, mais de saints hommes de Dieu ont parlé, étant poussés par l'Esprit Saint.2 Pierre : 1.21

Les Écritures ont été inspirées de façon plénière et verbale, elles sont animées du souffle divin.

Toute écriture est inspirée de Dieu, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire dans la justice, afin que l'homme de Dieu soit accompli et parfaitement accompli pour toute bonne œuvre. (2 Timothée 3 : 16-17).

1.3 Autorité

La Bible porte en elle l'autorité divine de Dieu. Elle s'applique à l'homme: son intelligence, sa conscience et son cœur.

Les hommes, les confessions de foi et les Églises sont tous sujets à l'autorité des Écritures. Dieu a parlé; nous devons donc nous soumettre.

« *Ainsi parle l'Éternel* » est notre norme.

Nous dénonçons ici les confessions de foi des alliances et autres fédérations évangélico-œcuméniques qui, cela va sans dire, sont nécessairement arrangées pour satisfaire le plus grand nombre d'églises. Cela permet à ces églises membres, de s'harnacher sous le même joug que ceux qui ont un salut différent. 2 Corinthiens 6 :1.(La mouvance évangélique moderne et œcuménisée ne manque pas d'astuces pour louvoyer au plus près des intérêts de ses dirigeants, construisant avec minutie des confessions de foi passepertout)

1.4 Inerrance

Non seulement les Écritures sont inspirées et font autorité, mais elles sont aussi innérantes et infaillibles. Par ceci, nous voulons dire qu'elles sont sans erreur dans leurs manuscrits originaux. Elles sont innérantes dans tout ce qu'elles affirment aussi bien dans les questions historiques et scientifiques que morales et doctrinales. L'innérance s'étend à toutes l'Écritures et ne se limite pas seulement à certains aspects ou enseignements de celles-ci.

1.5 Illumination

Celui qui a inspiré les hommes lors de la rédaction des Écritures illumine l'intelligence de ceux qui les lisent. À cause du péché et de la compréhension voilée due au péché, personne ne peut comprendre parfaitement les Écritures.

Parce que, ayant connu Dieu, ils ne le glorifièrent point comme Dieu, ni ne lui rendirent grâces ; mais ils devinrent vains dans leurs raisonnements, et leur cœur destitué d'intelligence fut rempli de ténèbres : se disant sages, ils sont devenus fous Romains 1.21-22

Or l'homme animal ne reçoit pas les choses qui sont de l'Esprit de Dieu, car elles lui sont folie ; et il ne peut les connaître, parce qu'elles se discernent spirituellement. 1 Corinthiens 2 : 14

...le reste des nations marche, dans la vanité de leurs pensées, leur entendement obscurci, étant étrangers à la vie de Dieu à cause de l'ignorance qui est en eux, à cause de l'endurcissement de leur cœur Éphésiens 4 : 17-18

Mais l'Esprit peut éclairer l'esprit du croyant pour qu'il les comprenne.

Mais Dieu nous la révélée par son Esprit; ... Mais nous, nous avons reçu, non l'esprit du monde, mais l'Esprit qui est de Dieu, afin que nous connaissons les choses qui nous ont été librement données par Dieu ; desquelles aussi nous parlons, non point en paroles enseignées de sagesse humaine, mais en paroles enseignées de l'Esprit, communiquant des choses spirituelles par des moyens spirituels. 1 Corinthiens 2 : 10 à 13

Les yeux de votre cœur étant éclairés, pour que vous sachiez quelle est l'espérance de son appel, et quelles sont les richesses de la gloire de son héritage dans les saints Éphésiens 1 : 18

2. Les théories inadéquates de l'inspiration

2.1 La théorie de l'inspiration naturelle ou de l'intuition.

Cette théorie soutient que l'inspiration n'est qu'une capacité supérieure de la part de l'homme naturel. Ce n'est qu'un renforcement et une élévation des perceptions religieuses de l'auteur. Ce point de vue place les hommes à la hauteur de l'Esprit Saint et met les met, de par leurs facultés, sur le même pied que la Bible. Cette théorie confond en fait l'œuvre d'illumination de l'Esprit avec son œuvre particulière d'inspiration. **L'illumination ne traite pas de la transmission de la vérité, mais de la compréhension de la vérité déjà révélée.**

2.2 La théorie selon laquelle les pensées, mais non les mots, sont inspirées.

Selon cette théorie, Dieu a suggéré les pensées de la révélation mais a laissé à l'homme le soin de la mettre par écrit. Mais les Écritures indiquent que les mots eux-mêmes sont inspirés. Paul disait :

Nous parlons, non point en paroles enseignées de sagesse humaine, mais en paroles enseignées de l'Esprit, (1Co 2.13)

Il déclara que « toute Écriture est inspirée de Dieu » cela comprend les mots eux-mêmes. Les idées ne peuvent être conçues et transmises que par des mots. Les mots doivent certainement être inspirés eux aussi et non seulement les pensées et les idées.

2.3 La théorie selon laquelle la Bible contient la Parole de Dieu

Selon cette théorie, la Bible est un livre humain que Dieu peut faire devenir sa Parole au moment de la rencontre personnelle. Les auteurs des Écritures ont parlé de leurs rencontres avec Dieu dans les schémas de pensée de leur époque. Ils ont incorporé dans leurs écrits divers mythes surnaturels légendes miraculeuses pour communiquer des vérités spirituelles. La tâche de l'interprète, c'est alors d'enlever tous les enjolivements mythiques et de chercher à en arriver à la vérité spirituelle que Dieu veut nous communiquer. Il faut ainsi « démythiser » les Écritures. Elles deviennent pour nous la Parole de Dieu au moment existentiel où Dieu se fraie un passage jusqu'à nous et se révèle lui-même dans sa Parole.

Pour réfuter ce point on peut dire qu'il s'agit d'une approche très subjective des Écritures. Quelqu'un pourrait faire dire quelque chose à la Bible, et quelqu'un d'autre tout à fait autre chose. Cette position (*très appréciée de la mouvance évangélique toujours selon les intérêts de ses acteurs*), déprécie la valeur de l'approche objective de l'interprétation des Écritures.

Elle rejette en fait toute vérité propositionnelle. Si vraiment une grande partie des pages de la Bible est inauthentique et mythique, que reste-t-il de sûr ? Ne devrions-nous pas plutôt accepter les Écritures comme la révélation de Dieu à l'homme, inspirée de Dieu, entièrement digne de confiance et inérrante sur chaque point ?

2.4 La théorie de la dictée

La théorie de la dictée soutient que les auteurs des Écritures n'étaient que de simples porte-plumes, des secrétaires, non des êtres dont les caractéristiques individuelles ont été préservées et, en quelque sorte, mise à contribution dans l'acte d'inspiration.

Selon ce point de vue, le style est celui du Saint Esprit. Certains ont même affirmé que la grammaire doit être partout parfaite puisque c'est celle du Saint Esprit. Mais cette théorie laisse de côté les différences manifestes dans le style de Moïse, de David, de Pierre, de Jacques, de Paul et de Jean par exemple. Certains ont essayé de surmonter cette difficulté en supposant que le Saint Esprit a, dans chaque cas, adopté le style de l'auteur, mais il y a une meilleure façon de rendre compte de l'inspiration verbale et de la défendre. Nous devons reconnaître la double nature des Écritures : d'un côté, il s'agit d'un livre inspiré de Dieu, mais de l'autre, elles ont un caractère humain. Dieu s'est servi d'hommes vivants, non simplement des outils sans vie. Il n'a pas mis de côté la personnalité humaine mais s'est plutôt servi de la personnalité même des auteurs humains dans la rédaction de sa révélation.

3. La doctrine biblique de l'inspiration : résumé

Le Saint Esprit a si bien guidé et supervisé les auteurs du texte sacré, en se servant de leurs personnalités particulières, que ces derniers ont écrit ce qu'il voulait qu'ils écrivent, sans écart et sans erreur. Nous devons faire remarquer certaines choses :

- 1) L'inspiration est inexplicable. Elle est l'opération du Saint Esprit, mais nous ne savons pas exactement comment fonctionne cette puissance de l'Esprit.
- 2) L'inspiration est par essence une supervision, c'est à dire que le Saint Esprit a dirigé le choix des matériaux à utiliser et des mots à employer dans la rédaction.
- 3) Le Saint Esprit préserva les auteurs de toute erreur et de toute omission.
- 4) L'inspiration s'étend, non seulement aux pensées et aux concepts, mais aussi aux mots. C'est pourquoi nous parlons de l'inspiration plénier et verbale des Écritures ; plénier parce qu'elle est entière et sans restriction, c'est-à-dire qu'elle inclut tous et chacun des passages (2 Timothée 3 :16) ; verbale parce qu'elle inclut chaque mot (1 Corinthiens 2 :13)
desquelles aussi nous parlons, non point en paroles enseignées de sagesse humaine, mais en paroles enseignées de l'Esprit, communiquant des choses spirituelles par des moyens spirituels.

Il est préoccupant de voir que plusieurs de nos jours abandonnent cet article de foi, faisant preuve ainsi d'une insouciance irréfléchie et inconsciente. Une fois rompu ce premier maillon de la foi chrétienne, à savoir la foi en la totale vérité de la Bible, celle-ci diminuera dans son autorité et son contenu pour finir par perdre peu à peu toute son autorité. Ce sera la confusion et la perte de tout repère absolu et sûr, le chaos de la foi chrétienne, l'humanisme relativiste et subjectiviste ayant érodé totalement les fondements de la foi chrétienne.

Il faudrait dire un mot au sujet de la distinction entre l'inspiration et l'autorité. Les deux sont habituellement identiques, si bien que ce qui est inspiré fait également autorité pour l'enseignement et la conduite ; mais il arrive qu'à l'occasion ce ne soit pas le cas. Par exemple, ce que Satan a dit à Ève a été écrit sous l'inspiration du Saint Esprit, mais ce n'est certainement pas vrai. (Gn 3.4s.). On pourrait dire la même chose du conseil de Pierre à Jésus. (Mt 16.22) et de la déclaration de Gamaliel devant le sanhédrin (Ac 5.38s). Étant donné qu'aucun de ces passages ne représente la pensée de Dieu, ils ne font donc pas autorité bien qu'ils fassent partie de la Bible.

4. Les preuves de l'inspiration

Il y a deux choses fondamentales sur lesquelles nous pouvons fonder la théorie de l'inspiration verbale et plénier ; le caractère de Dieu et le caractère et les affirmations de la Bible elle-même.

4.1 Le caractère de Dieu

Dieu étant le Dieu qu'il est et l'homme ayant le besoin qu'il a, nous pouvons nous attendre à ce que Dieu fasse connaître ses normes et son plan du salut. Et s'il les fait connaître, le fera-t-il de façon incertaine et faillible ? Le Dieu de toute vérité nous a donné une telle Parole inerrante et qui fait autorité. Nous pouvons la croire et la proclamer.

4.2 Le caractère et les affirmations de la Bible

Elle affirme être la Parole de Dieu. La Bible parle véridiquement sur les autres sujets et fait certaines affirmations sur elle-même. Ces affirmations se présentent de différentes façons.

- 1) Les auteurs de l'Ancien Testament utilisent plus de 3800 fois les expressions équivalentes « *ainsi parle l'Eternel* » ; « *l'Eternel dit* » ou une autre expression équivalente.
- 2) Les auteurs du NT se sont servis d'expressions comme « *je vous ai déclaré tout le conseil de Dieu* », « *des discours Qu'enseigne l'Esprit* », « *ainsi qu'elle l'est véritablement, comme la Parole de Dieu* » et « *le commandement du Seigneur* ».
- 3) Divers auteurs affirment la perfection absolue et l'autorité de la loi et du témoignage (Deutéronome 27.26 ; 2R 17.13 ; Ps 19.8 ; 33.4 ; 119.89 ; Es 8.20 ; Ga 3.10 ; 1P 2.23)
- 4) Un livre en reconnaît un autre comme parlant avec une irrévocabilité absolue (Jos 1.7s. ; 8.31s. ; Nh 8.1 ; Dn 9.2, 11, 13 ; Zc 7.12 ; Ma 4.4 ; Ac 1.16 ; 28.25 ; 1P 1.10s.)
- 5) Pierre met les Épitres de Paul sur un pied d'égalité avec les « *autres Écritures* » (2P 3.15s.)
- 6) Pierre écrit :

Sachant ceci premièrement, qu'aucune prophétie de l'écriture ne s'interprète elle-même. Car la prophétie n'est jamais venue par la volonté de l'homme, mais de saints hommes de Dieu ont parlé, étant poussés par l'Esprit Saint. (2P 1.20-21)

Remarquez aussi les opinions du Seigneur sur l'inspiration :

L'écriture ne peut être anéantie (Jn 10.35)

Et il leur dit : Ce sont ici les paroles que je vous disais quand j'étais encore avec vous, qu'il fallait que toutes les choses qui sont écrites de moi dans la loi de Moïse, et dans les prophètes, et dans les psaumes, fussent accomplies. (Luc 24.44)

En vérité, je vous dis : Jusqu'à ce que le ciel et la terre passent, un seul iota ou un seul trait de lettre ne passera point de la loi, que tout ne soit accompli. (Mt 5.18)

Or il est plus facile que le ciel et la terre passent, qu'il ne l'est qu'un seul trait de lettre de la loi tombe. (Luc 16.17)

Il faut donc comprendre que notre Seigneur a aussi garanti l'inspiration du Nouveau Testament.

5. Son Canon

Nous confessons que les libres canoniques universellement reconnus comme étant inspirés de Dieu sont:	
1) Les 39 livres de l'ancien Testament (de la Genèse à Malachie), qui proviennent du canon d'Esdras (V ^{eme} siècle avant Jésus Christ) et du texte Massorétique Hébreux (Les Massorètes étaient des Juifs)	

<p>érudits traditionalistes et experts dans les écritures). Ces 39 livres excluent totalement les livres dit “apocryphes” ou deutérocanoniques (Tobie, Judith, Sagesse, Ecclésiastique, Baruch, Macchabée 1 et 2, ainsi que les additions aux livres canoniques d’Ester et Daniel). Ces ouvrages ou même parties d’entre eux, n’ont jamais été cités ni par le Christ, ni par les apôtres car ils contiennent des erreurs et des contradictions qui les invalides en tant que Parole de Dieu.</p>	
<p>1) Les 27 livres du Nouveau Testament (de Matthieu à Apocalypse), ils ont été mis dans la liste aux conciles de Laodicée et de Carthage (363 et 397 ans après Jésus Christ); en tous points conformes aux textes grecques connus comme “Textus Receptus” ou Textes Reçus” des années 1546/1624.</p>	
<p>C'est de ces textes Hébreux et Grecques, déjà du temps de la Réforme (XVI siècle) que nous viennent les traductions correctes de la Bible. Les textes postérieurs (Westcot-Hort. par exemple), et ceux préparés par les Sociétés Bibliques œcuméniques, contiennent des erreurs qui affectent la “Sainte Doctrine”.</p>	
<p><i>C'est pour cela que nous devons, tout particulièrement à l'époque où nous vivons, prendre un soin extrême lorsque nous choisissons le livre contenant la Parole Inspirée de Dieu et non la parole astucieusement modifiée de Satan. Satan dont la première action, en tant que Père du mensonge, fut de falsifier la parole de Dieu.</i></p>	Genèse 3:1
<p><i>Le serpent était le plus rusé de tous les animaux des champs, que l'Éternel Dieu avait faits. Il dit à la femme : Dieu a-t-il réellement dit: Vous ne mangerez pas de tous les arbres du jardin ?)</i></p>	
<p><i>Indépendamment du lien affectif qui nous lie à notre Bible (souvent offerte par celui que les évangéliques appellent « pasteur », à l'occasion d'un événement, baptême o mariage par exemple), nous devons nous interroger à savoir si l'ennemi, à l'occasion de ce geste n'a pas tout simplement introduit dans la demeure le lait impur ou adultéré. ne nous croyons surtout pas plus rusé que lui !!!</i></p>	1 Pierre 2:2
<p>Les 66 livres canoniques sont donc une bibliothèque divine qui a été éditée en un seul volume appelé Sainte Bible (Bible qui signifie les livres). Quelques auteurs infiltrés par le modernisme se sont distingués en omettant le mot Sainte, ce qui bien sur jette une ombre sur l'inénarrabilité et l'inspiration plénier des Saintes Écritures données par les saints hommes de Dieu qui parlèrent sous l'inspiration de l'Esprit</p>	2 Timothée 3: 15 à 16; 2 Pierre 1: 21; 1 Thessaloniciens 2:13

Saint.	
5.1.1 Son Autorité.	
Puisqu'elle est et par ce qu'elle est la Parole de Dieu, la "Sainte Bible" inénarrable et infaillible en son intégralité, est notre unique autorité en matière de foi, doctrine, pratiques chrétiennes, normes de conduite, formes du gouvernement de l'Église et discipline ecclésiale.	Jean 20:31 à 31; 21: 24 à 25; 1 Théssaloniciens 2:11 à 13; 2 Théssaloniciens 2: 17 à 17; 3: 6; Galates 1: 8 à 9, comparez avec Deutéronome 4:2 et Apocalypse 22: 18 à 21
5.1.2 Son interprétation	
La saine interprétation de la Parole et sa correcte compréhension demande l'illumination du Saint Esprit, lequel dote le lecteur révèrent et humble des facultés nécessaires à son discernement sans erreur.	2 Pierre 1: 20 à 21; Psaumes 119:18; Psaumes 36: 7 à 9; Jérémie 33: 1 à 3; 1 Corinthiens chapitre 2; 1 Jean 2: 20 à 21.
<p>En tant que méthode herméneutique (<i>Qualifie ce qui a trait à l'interprétation de textes philosophiques ou bibliques</i>) reconnue, nous confessons que la Sainte Bible est son propre interprète. Cela implique qu'il faille confronter l'Écriture avec l'Écriture ou le texte avec son contexte sans omettre les références qui s'y rattachent, tout cela en respectant sa signification grammatical, historique et littérale. De même, une vue dispensationnelle des Écritures aide à placer les textes dans leur périodes historiques, sans souffrir le préjudice de la transcendance ni altérer la valeur permanente de l'enseignement de chaque passage.</p> <p>(<i>Dispensation du Grec Oikonomia; Économie ou gestion du foyer. Une Dispensation est une ère ou période de temps pendant laquelle l'obéissance de l'homme est éprouvée par rapport à une révélation définie de Dieu; sept époques sont ainsi délimitées</i>)</p> <p>La vue dispensationnelle n'est pas un système d'interprétations lequel système se superposerait à la Bible (comme le laisse entendre quelque uns), mais c'est la leçon que l'on tire après l'étude pleine de révérence de cette dernière. Les Écritures révèlent ainsi divers traitements de Dieu envers les hommes qu'il a chargés avec des responsabilités de degrés divers. Il en va de même pour la révélation de la grâce divine qui au cours des temps fut progressive, et se trouve maintenant contenue toute entière et complète dans la Sainte Bible.</p> <p>Les dispersions ou administrations divines de la grâce et des jugements de Dieu, ainsi que les périodes de temps auxquelles les Écritures font référence, se discernent, en termes généraux comme suit:</p>	1 Corinthiens 2: 12 à 13; Comparez avec Jean 5: 46 à 47

1) Innocence	De la création de l'homme jusqu'à sa chute dans le péché	<i>Genèse 1: 27 à 34</i>
2) Conscience	Depuis l'expulsion du jardin d'Éden jusqu'au déluge	<i>Genèse 4:1 à 8:19</i>
3) Gouvernement Humain	Depuis Noé (après le déluge) jusqu'à la confusion des langues à la tour de Babel.-	<i>Genèse 8:20 à 11:9</i>
4) Promesse	Depuis la vocation d'Abraham jusqu'à Moïse, la libération de l'esclavage d'Israël en Égypte et l'arrivée au Mont Sinaï	<i>Genèse 12:1 à Exode 19:1</i>
5) La Loi	Du Sinaï jusqu'à la crucifixion du Seigneur	<i>Exode 19:1 à Matthieu 27:33</i>
6) La Grâce	Commence à Christ et va jusqu'à l'enlèvement de l'Église, avant la tribulation; la période de sept ans de tribulations et l'Antéchrist	<i>Jean 1:17 à Apocalypse 4:1</i> <i>Apocalypse 6:1 à 18:24</i>
7) Le Règne	Depuis la venue corporelle de Christ sur la terre à la fin du millénium; jugement final, Christ étant assis sur le grand trône blanc jusqu'aux nouveaux cieux et la nouvelle terre.	<i>Apocalypse 19:11 à 20:10</i> <i>Apocalypse 20:11 à 20:15</i> <i>Apocalypse Chapitres 21 et 22</i>

Une telle classification des textes bibliques ne constitue pas une codification stricte ou limitative, car certains passages appartenant à une dispensation peuvent contenir des parties qui se réfèrent à ou nous parlent d'une autre dispensation. De plus, il y a des principes fondamentaux qui s'appliquent à toutes les époques; comme le sont les leçons historiques, les révélations et autres enseignements spirituels, les promesses, les admonestations, les préventions, les exemples ou symboles et figures pour nous selon les cas, car la Parole du Seigneur demeure à jamais.	<i>1 Corinthiens 2: 12 à 13 comparez avec 2 Timothée 2:15; Éphésiens 3: 1 à 10; 1 Corinthiens 10: 1 à 12; 1 Pierre 1: 24 à 25.</i>
---	--

5.1.3 Les Ressemblances Bibliques de la Parole de Dieu	
Argent <i>Les paroles de l'Éternel sont des paroles pures, Un argent éprouvé sur terre au creuset, Et sept fois épuré.</i>	<i>Psaumes 12:6</i>
Lampe <i>Ta parole est une lampe à mes pieds, Et une lumière sur mon sentier.</i>	<i>Psaumes 119: 105</i>
Feu et Marteau <i>Ma parole n'est-elle pas comme un feu, dit l'Éternel, Et comme un marteau qui brise le roc?</i>	<i>Jérémie 23:29</i>

Parole qui sort de la bouche de Dieu <i>Jésus répondit : Il est écrit : L'homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu.</i>	<i>Matthieu 4:4</i>
Lait spirituel <i>Désirez, comme des enfants nouveau-nés, le lait spirituel et pur, afin que par lui vous croissiez pour le salut,</i>	<i>1 Corinthiens 3: 2(a);</i> <i>Hébreux 5:12</i> <i>1 Pierre 2:2</i>
Plus doux que le miel <i>...Ils sont plus précieux que l'or, que beaucoup d'or fin; Ils sont plus doux que le miel, que celui qui coule des rayons.</i>	<i>Psaumes 19: 8 à 10</i>
Nourriture solide <i>...Je vous ai donné du lait, non de la nourriture solide, car vous ne pouviez pas la supporter ; et vous ne le pouvez pas même à présent,</i>	<i>1 Corinthiens</i> <i>Hébreux 5:13 à 14;</i>
Semence incorruptible <i>Voici ce que signifie cette parabole : La semence, c'est la parole de Dieu.</i> <i>Puisque vous avez été régénérés, non par une semence corruptible, mais par une semence incorruptible, par la parole vivante et permanente de Dieu.</i>	<i>Luc 8:11 comparez avec</i> <i>1 Pierre 1:; 23 à 25</i>
Eau qui purifie ou sanctifie <i>Déjà vous êtes purs, à cause de la parole que je vous ai annoncée.</i>	<i>Jean 15: 3</i> <i>Éphésiens 5:26</i> <i>Éphésiens 6:17</i>
Épée de l'Esprit <i>Prenez aussi le casque du salut, et l'épée de l'Esprit, qui est la Parole de Dieu.</i>	<i>Hébreux 4:12 Comparez avec</i> <i>apocalypse 1:16b).</i>